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在奥兰多的这个夜晚，科比如愿以偿。他
拿到了总冠军，拿到了总决赛 MVP，唯我独
尊。可把总冠军帽子盖在脑袋上的科比，已经
与往日不同了。和奥尼尔在一起赢的时候，他
还太年轻，会在胜利之后冲上技术台，冲着看台
上的上万球迷振臂高呼。那时候，他以为自己
唯我独尊。可奥尼尔站在他身后，而科比的眼
睛只看到面前随着他庆祝的疯了的球迷。现
在，很快就要 31岁的科比，站在了太太和女儿

身边。而他的队友们，都自动站在领袖和他的
家人身边。

科比用总冠军把 NBA 这一季的大幕拉
下。云谲波诡的夏天开始，湖人、骑士、魔术将
成为其他球队的假想敌，为了那尊金灿灿的奖
杯寻找任何可能增强球队实力的机会。从今天
起，到 2010年夏天结束，NBA的格局很可能经
历一次巨大的变化。其他人想克制这三个强
敌，湖人、骑士、魔术依旧如此。骑士想增强内

线实力，所以才会有他们想要交易奥尼尔的传
言。魔术想改进后场，尤其是控卫实力，当然，
霍华德不仅需要帮手，还需要时间的磨砺。湖
人也一样，科比永远希望湖人变得强一点，再强
一点。在通向总冠军的道路上能走多远，将决
定一名球星的价值。

所以，向湖人和科比致意，每一个总冠军都
是值得尊重的。可同时，也把他们树为标靶，斗
争不停，乐趣才不会消失。

“其实3∶1领先的该是我们。”——奥兰多
媒体还在如此念叨时，总决赛的大幕转过天来
就已然落下。稍加回忆，不难想起西部决赛上
掘金对于那两次界外球失误导致败局的懊恼，
甚至感叹的内容都同魔术的一样。但真正一
样的，是面对湖人，对手似乎只能如此聊以自
慰。真正有意义的不是后现代主义的绝望呐
喊，而是昨日湖人拿到总冠军的结果。

总决赛前，“小皇帝”失约
本赛季，湖人可谓是“遇神杀神，见佛杀

佛”，常规赛中几乎对所有球队保持最终的胜
利优势，其中包括常规赛联盟第一的球队——

“小皇帝”詹姆斯领衔的骑士队，常规赛中两次
交手，都是以湖人完胜而告终。其实，人们所
期盼在总决赛看到的“小飞侠VS小皇帝”已经
在常规赛分出胜负，如若季后赛再次相遇，结
果可想而知。

总决赛中，湖人露“狰狞”
最终，湖人总决赛所遇到的对手是淘汰骑士

的魔术队。总决赛中，科比是当之无愧的MVP，
但湖人并不是一人的球队，甚至说总决赛更为突
出地体现出了团队式的重要性。第5战的决胜场
次中，阿里扎在次节中段频频抢断引出湖人拉开
比分的冲击波，奥多姆在第三节魔术一度追分时
连入远投，这是湖人团队式胜利的浓缩特写。而
留给魔术的还是哀叹，自总决赛开始前就在探讨
霍华德、特科格鲁与刘易斯必须携手发威，但真正
的携手发威却几乎始终不曾出现。

不管过程是否或如何跌宕，4∶1的结果都
说明了双方在实力上的差别其实很明显。这
是否也就是总决赛首战被称为风向标的原
因？100∶75，比赛的内容并没有太多回味的
价值，科比的 40＋8＋8提前预约了MVP，魔术
内线得分手段单一、过于寄托外线手感的问题
也提前摆出了命门。首战最有意义的是科比

狰狞的面孔，狰狞这个词汇似不好听，但只能
如此形容，不仅是科比自己，湖人整体给魔术
的印象，就是狰狞。

总决赛第四场，分水岭之战
总决赛的高潮在于第 4战，在该场 7次失

误的霍华德表率魔术总结“不能总让湖人拿便
宜分”时，湖人完成了从便宜分到伟大投篮的
迅速升级。就在霍华德关键的2罚不中后，前5
次三分出手全失的费舍尔，于 4.6秒命中了将
比赛拖入加时赛的三分球。加时赛中费舍尔
再入三分，为湖人敲出胜利线索。“霍华德的罚
球，给了我们机会……比赛有些内容是我们无
法把握的，但我们有能力掌控我们可掌控的。”
菲尔·杰克逊的话，平实中满是冠军的骄傲。

其实从第四战后，两队的胜负线索就已经
很清晰。说湖人必须拿总冠军似乎欠妥，但冠
军归属湖人，却是最客观的结局。

常规赛以 65 胜 17 负的战绩占
据西部第一，同时获得了联盟第二。

季后赛第一轮 4∶1 活塞
季后赛第二轮 4∶3 火箭
西部决赛 4∶2 掘金
总决赛 4∶1 魔术

谱写经典谱写经典 夺冠夺冠水到渠成

联盟格局发生变化

【走向神坛】

湖人出手谁与争锋

明年是姚明最好机会
在 NBA 落下大幕的时候，很多中国球

迷都想起了姚明。
其实，巴特尔拿过总冠军戒指，孙悦甚至也

可以享受这样的待遇。真正遗憾的反而是姚
明，他才是真正在NBA站稳脚跟的中国球员。
可惜天意就是这样，你实力最强，你最勤奋，你
的表现最出色，但你就是得不到你想要的。虽
然前两位中国球员的戒指有点廉价，可那是他
们的运气。姚明是不是也缺少点运气？

看看今年的整体表现，虽然没有了麦蒂，
但火箭队的实力不差。和湖人打成这样，虽说
对手可能没尽全力，但也应该不错了。魔术总
决赛都被1∶4横扫，你说他们能比火箭强多
少？和火箭几场球打下来，科比很恼火，而在
总决赛的过程中，相信科比这种感觉不算多。

魔术如果生在西部，如果季后赛上来就
碰湖人，你相信他们能取得这样的成绩吗？
所以说火箭队可惜了，他们输给了最后的王
者。当然，火箭队需要解决的问题也很多，但
他们最需要的是信心。而从团队精神来讲，他
们几乎做到了最好，这一点我们都能看到。

在昨日，科比成了神，他甚至着急得无
法再多等一场。我相信，姚明一定也在观看
比赛。姚明预测，湖人4∶2取胜，看来也高
看了魔术。明年如果有机会再打一次，姚明
会怎样预测火箭队的成绩呢？

湖人夺冠，但这支队伍总体有点傲慢，
这也是他们的弱点。这个夏天，姚明会不会
离开？我相信不会。姚明对詹姆斯只是个
美丽的看点而已吧，因为就算他们联手，战
斗力也未必超得过季后赛中真正的火箭队。

明年，几乎是巅峰姚明最后成神的机
会！ 专题撰文 李岩

◀那些败倒在科比脚下的“伪神”（从左至
右为：霍华德、安东尼、姚明、德隆·威廉姆斯）


